

Buena Práctica Amigable con las Personas Mayores



Creditos: Municipalidad de Quillón

RESUMEN

Título:

Expo Mayor Quillón

A través de una recolección de fotografías tomadas a personas mayores de la comuna de Quillón junto a sus nietos y/u otros menores que representan una figura significativa en sus vidas, propendiendo a plasmar y fortalecer a través del retrato fotográfico los vínculos afectivos - emocionales que existen entre ambos representantes de distintos rangos etareos.

Durante agosto y septiembre se comenzó a realizar la toma y recolección de fotografías, todas estas dentro de la comuna, tanto en el sector rural como urbano; la exposición (utilizando atriles y tótems), de estas se llevaron a cabo en octubre del 2019 en el contexto del hito comunal que celebra el mes del adulto mayor, realizado en complejo turístico ANTÚ de nuestra comuna, al cual asistieron 600 personas mayores aproximadamente, entre otros actores comunales, regionales y nacionales; cabe señalar que estas fotografías fueron replicadas y entregadas a cada una de las personas que fueron fotografiadas. Con posterioridad, estas fueron exhibidas durante la realización del Foro Internacional de Envejecimiento realizado por la OPS/OMS/SENAMA y el Centro Gerópolis de la Universidad de Valparaíso, al que fueron invitadas la DIDECO de nuestro municipio y la encargada del programa adulto mayor. Actualmente los tótems utilizados en la exposición se encuentran ubicados en dependencias de DIDECO del municipio de Quillón.

La planificación y ejecución de esta exposición nació desde la dirección de desarrollo comunitario de la municipalidad de Quillón a través del programa Adulto Mayor, cuyos profesionales se encargaron de la planificación, mientras la producción fue realizada por **Brazo Producciones**.

Logramos fortalecer los vínculos existentes entre las personas mayores participantes y sus nietos y otras figuras significativas para ellas.

El proceso que implicó ejecutar esta exposición permitió al equipo del programa adulto mayor mejorar el desarrollo de planes de acción que involucren a personas mayores como foco de participación.

Su implementación:

Region: Ñuble

Comuna: Quillón

Nivel en el cual se implementa la buena práctica

Ciudad

Fotógrafos: • Roberto Vega. • Renato Poblete. • Ignacio Frías. • Jorge Cáceres. Dirección Creativa: • Ignacio Frías.

LA PRÁCTICA AMIGABLE EN MAYOR DETALLE

Año de inicio: 2019

Estado: En funcionamiento

Grupo beneficiario principal: Personas jóvenes y mayores (intergeneracional)

Área o áreas a las que apunta:

- Respeto e Inclusión Social

Otras temáticas abarcadas:

- Actividades intergeneracionales
- Inclusión
- Participación

Resultado esperado / Capacidad de las personas mayores fortalecida con la práctica amigable:

Construir y sostener relaciones

COMPROMISO DE LA COMUNIDAD

Responsable(s) de la implementación de la práctica:

- Autoridades Locales

Otros actores involucrados:

Sector Privado y Organizaciones de la Sociedad Civil

Funcionamiento de la colaboración:

Las autoridades locales, representadas por el municipio de Quillón fueron quienes financiaron y planificaron la ejecución de la “Expo Mayor”, con la contratación de los servicios ofrecidos por la Productora Brazo para la realización del registro fotográfico, impresión y confección de tótems fotográficos; personal del programa adulto mayor se encargó de tomar contacto y conseguir la autorización de los participantes para la toma de fotografías, tomando contacto directo con los involucrados, así como a través de organizaciones de la sociedad civil.

Grado de participación de las personas mayores en la práctica:

Las personas mayores se involucraron en múltiples o todas las etapas

MIRADA A FUTURO

Retroalimentación recibida sobre la práctica amigables por parte del grupo objetivo:

Las personas mayores, tanto aquellas que formaron parte de la exposición como aquellas que han tenido la oportunidad de presenciarla nos han comentado sobre lo buena que les parece este tipo de iniciativas (intergeneracionales), manifestando su interés de que se extienda el alcance de esta y poder formar parte de la misma. De igual manera han sugerido ampliar los canales de difusión en caso de realizarse una segunda versión.

El impacto, ¿fue positivo o negativo?

- La evaluación fue llevada a cabo a través del feedback obtenido desde los agentes que tuvieron participación directa en la planificación y ejecución de la iniciativa, así como de agentes externos que han tenido la oportunidad de presenciarla.

¿Se espera expandir o escalar la práctica amigable?

El plan que se tiene pensado es realizar una segunda versión a mayor escala (en términos de cantidad de fotografías intergeneracionales) complementando aquellas con las que se cuenta, esto con el objetivo de realizar una exposición a nivel local, regional y nacional. De esta manera se hará una exposición con mayor integración que la ya ejecutada.

MIRADA HACIA ATRÁS

Reflexiones sobre la experiencia:

Al realizarse nuevamente esta iniciativa se deberá tener en consideración el factor tiempo para las visitas de cada familia que será integrada en las exposiciones, contemplando los propios tiempos personales de cada una de ellas, por otro lado; ahora que tenemos mayor seguridad en el impacto positivo que esta ha generado, las opiniones positivas y el gran interés que ha manifestado la comunidad mayor de la comuna por participar, los fondos destinados para replicar esta iniciativa (difusión y exposición) deberán ser mayores.

Principales dificultades abordadas:

Las principales dificultades que se presentaron fue el lograr coordinar los tiempos de cada agente que participó de la iniciativa, desde los funcionarios municipales (planificación), el ente privado que se encargó de la implementación y ejecución así como de las familias que formaron parte de esta primera versión de la "Expo Mayor". Estas dificultades se solucionaron gracias al mismo interés de los agentes mencionados en el punto anterior por ser parte de esta iniciativa; esto conllevó a que se pudieran fijar horarios extraordinarios para llevar a cabo la toma de los registros fotográficos.

INFORMACIÓN DE CONTACTO

Maria Gabriella Vallejos Landaur Vallejos

dideco@quillon.cl

Directora de Desarrollo Comunitario

Municipalidad de Quillón